

En France, vivre au quotidien avec différentes cultures

Notre fraternité franciscaine est présente sur le quartier de la cité Kennedy à Châlette depuis octobre 1999. Nous avons répondu à un appel de l'Evêque d'Orléans, de l'Eglise de Châlette et des Chrétiens. Nous sommes 4 et habitons en H L M 2 F3 sur le même escalier, nous avons donc aménagé une salle de séjour comme lieu de prière. Le projet de notre Fraternité est de vivre au mieux ces trois réalités : **Proximité, Paix, Prière.**

Dans l'escalier il y a 16 appartements, donc 14 familles d'origines différentes : Algérie, Turquie, Cap Vert, Maghreb, Afrique noire, France.

Dès le début nous avons eu des liens privilégiés avec nos voisins de palier, Algériens. Le jeune papa était malade, il y eut la naissance d'une petite fille, puis le décès du papa quand la petite n'avait que 4 ans.

Tous ces événements ont fait que des liens très forts se sont créés, et continuent toujours. Ce sont des échanges tout simples au quotidien, échange de service, de bon voisinage. Partage sur des questions de vie, de culture, de religion différente. Nous en parlons beaucoup ensemble. La petite voisine qui a maintenant 8 ans pose elle-même ses questions. Nous essayons de marquer ensemble des fêtes Musulmanes ou Chrétiennes soit par échange de gâteaux ou l'invitation au repas en respectant les coutumes. Cette année l'une de nous a fait un jour de ramadan et vécu la rupture du jeûne avec Zakia et sa fille. Nous avons aussi des contacts plus fréquents avec une famille Turc habitant l'escalier depuis le début.

Avec les autres familles nous échangeons un bonjour et quelques paroles. Un Mr Turc répondait à peine au début, maintenant il parle volontiers. Dans l'escalier les relations des familles entre elles sont dans l'ensemble courtoises.

Le Comité de quartier organise des repas à thème, des fêtes en juillet sous un chapiteau tout près de chez nous. Les personnes participent avec les enfants, mais aux tables les gens ont tendance à rester entre eux.

Dès notre arrivée, nous avons participé fidèlement au groupe « Amitié Chrétiens Musulmans » qui se réunissait trois fois par an. Ce groupe était en lien avec celui d'Orléans. Il ne fonctionne plus depuis quelques années car des responsables Musulmans ont déménagé. Il y a des projets avec d'autres Musulmans pour reprendre le partage.

A plusieurs reprises nous avons eu des difficultés avec quelques jeunes du quartier qui venaient à la fois discuter mais « ridiculisaient » nous semble-t-il notre religion et, entraînés pas l'effet de bande manquaient de respect. Notre voisine est intervenue près d'une maman qu'elle connaissait et actuellement le calme est revenu.

Nous essayons, au quotidien, de vivre ensemble « le mieux possible » avec nos différences.



Fraternité des religieuses
Franciscaines de Châlette